

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra firma con cinco entidades un protocolo de colaboración para la campaña de la PAC

El 90% de los solicitantes de subvenciones contará con un punto de gestión telemática en su propio municipio

Jueves, 09 de febrero de 2012

El Gobierno de Navarra ha firmado con cinco entidades, financieras y agrarias, un convenio de colaboración para las próximas cuatro campañas de la [Política Agraria Común \(PAC\)](#), por el que estas entidades se comprometen a prestar servicio de atención y asesoramiento en la tramitación de las [ayudas](#) a agricultores y ganaderos.



Firma del convenio de colaboración para la gestión de las ayudas de la PAC.

El convenio se ha firmado esta mañana en el Palacio de Navarra por el director general de Agricultura y Ganadería del Gobierno de Navarra, Ignacio Guembe, y los representantes de las entidades firmantes: David Lezáun ([UAGN](#)), Ignacio Gil ([EHNE](#)), Ángel María Rodríguez ([UCAN](#)), María Jesús Andrés ([Caja Navarra – Banca Cívica](#)) y Luis García ([Caja Rural de Navarra](#)). El acto ha estado presidido por la consejera de Desarrollo Rural, Industria, Empleo y Medio Ambiente, Lourdes Goicoechea.

El Gobierno de Navarra dará formación al personal de las entidades colaboradoras dedicado a la tramitación de las ayudas, les facilitará las herramientas informáticas y el acceso a los datos de la solicitud única y a los derechos de pago único atribuidos a cada solicitante, en el marco de la [Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre](#), de Protección de datos de carácter personal.

Este convenio permite al Gobierno de Navarra ampliar la cobertura de sus oficinas para la prestación de un mejor servicio a agricultores y ganaderos. Se calcula que alrededor del 90% de los solicitantes va a poder contar con un punto de acceso en su propio municipio, lo que evitará desplazamientos y permitirá una mejor tramitación de los expedientes. El Departamento de Desarrollo Rural, Industria, Empleo y Medio Ambiente [mantiene abierto el proceso de adhesión de entidades](#), por lo que es de esperar que se amplíe el número inicial de entidades colaboradoras.

Este proceso es posible por la informatización del proceso de recogida de datos de las ayudas PAC, que se digitalizan y transmiten de forma telemática al Gobierno de Navarra. El sistema funciona como “ventanilla única” porque integra 31 líneas de ayuda en una única solicitud. Además permite reducir al máximo la documentación a presentar, porque los tramitadores tienen acceso a los datos de las explotaciones. Se calcula que, gracias a este sistema telemático, se evita la manipulación y control de 42.400 documentos y alrededor de 27.000 desplazamientos a las oficinas del Gobierno de Navarra. Se estima que estos desplazamientos provocarían la emisión de 352 toneladas de CO2. El sistema telemático no solo agiliza la tramitación de las ayudas sino que permite a los solicitantes comprobar el estado de su solicitud por Internet.

La campaña de la PAC 2012

La presentación de solicitudes de [ayudas a la campaña de la PAC 2012](#) puede realizarse desde el 1 de febrero hasta el 30 de abril. Se prevé que alrededor de 17.600 solicitantes que, mediante una única solicitud, pueden acceder a 31 ayudas diferentes que suponen, en conjunto, 137 millones de euros. 19 líneas de ayuda se dirigen a compensar la renta de los agricultores y ganaderos y pertenecen al “primer pilar” (ayudas financiadas íntegramente por el Fondo Europeo Agrícola de Garantía).

El resto de las líneas están dirigidas a fomentar una agricultura más sostenible con ayudas a la agricultura ecológica, al mantenimiento de razas ganaderas en peligro de extinción o al uso de plásticos biodegradables, por ejemplo. En concreto, se trata de seis líneas del “segundo pilar” cofinanciadas por el FEADER y el Gobierno de Navarra, y otras seis líneas de ayudas financiadas íntegramente por el Gobierno de Navarra.

La campaña de ayudas de 2012 mantiene las mismas características que las de años anteriores, pero tiene la peculiaridad de que pone fin al periodo de desacoplamiento e integra a todos los sectores en el pago único. En este momento la PAC se prepara para un nuevo modelo de ayudas que se desarrollará en el periodo 2014-2020, cuya reglamentación está debatiéndose en este momento entre los estados